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北大阪急行延伸線開業！さらなる箕面の魅力発信へ
～令和６年度当初予算を可決～

今定例会
の焦点

　令和６年度の予算を審議する第１回定例会が開催さ

れました。

　今定例会は会期中に、北大阪急行延伸線が開業し、

本市の新たなステージの幕開けとなりました。上島市

長の施政及び予算編成方針に対し、各政策会派の代表

者が質問を行い、市長に方針や考えを確認しました。

　その後、市長から当初予算をはじめとする多くの議

案が提出され、終始慎重かつ活発な議論を交わしまし

た。

　代表的な案件としては、第二総合運動場東側に隣接

する西ノ池跡地に室内温水プールを整備する３年間の

継続費や、市内民間プールを活用し、小学校の水泳指

導を業務委託する予算が計上されました。水泳指導は

市立全14小学校での実施に向けて、５校で先行して

実施されます。

　各小学校から室内温水プールへは移動時間を要する

ことや移動手段の確保、事業者により指導体制に差が

生じる可能性などの課題や、中学校の水泳授業や部活

動にも活用を広げることへの考え方、室内温水プール

整備に向けた財源確保策や学校プールの今後の活用方

法など質疑や要望を行いました。

　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算など

計70件を審議し、採決に付された議案のうち令和６

年度箕面市病院事業会計補正予算（第１号）は修正案が

可決され、その他はいずれも提案どおりに議決しまし

た。

西ノ池跡地への室内温水プールの整備予算など重要案件を審議

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦当初予算…11件　◦条例案件…33件　◦補正予算…11件
◦報告案件…１件　 ◦人事案件…２件　 ◦その他…10件
◦議員提出議案（条例案件）…２件

第１回定例会（２／ 20 ～３／ 26）の議案

新市立病院整備に向けた議論が活発化！
～議員提案で予算を修正可決～

　今定例会では、新市立病院に関する条例改正及び補正予算の修正案を一部議員が提
出し、いずれも可決しました。令和７年度から開始となる指定管理者による運営、 
及び令和10年を目標としている移転開院に向け、議会での議論が活発化しています。

令和６年度箕面市病院
事業会計補正予算(第１号)

に対する修正案
修正内容
○左記の条例改正に関連して、委員増員
にかかる報酬や交通費を計上する。
○現病院職員の給与水準を保障する人材
確保対策補助事業の期間を３年６カ月か
ら５年に変更する。

⇒神田隆生議員から「継続審査
を求める」動議が提出されまし
たが、賛成者少数につき、否決
されました。

箕面市立病院事業の設置等
に関する条例改正の件
（議員提出議案）

改正内容
○指定管理者の点検と評価を幅広く調
査・審議ができるように、箕面市立病院
指定管理者評価委員会の委員定数を６人
から７人に増員する。

動�� 議

修
正
案
に
対
し
、

反対賛成

●新市立病院整備審議会や特別委員会
を経て、ようやく指定管理者制度での市
立病院存続が約束されようとしている。
医療従事者の給与や労働条件を適正に
保障することは、良い医療環境を構築す
る上で重要であると考え修正案に賛成。

大阪維新の会
山根 ひとみ

公明党
田中 真由美

●優先すべきは新市立病院のめざす姿
の実現である。そのために今いる職員
が一人でも多く医療法人協和会に就職
していただくことが必要である。修正
案は人材確保対策補助事業を５年にす
る明確な理由も述べられており賛成。

自由民主党
中井 博幸

●将来の市の医療需要を見据えるとと
もに、診療科目の充実、医師の確保が
可能な規模の新市立病院をつくるため
に指定管理者を指定した。最大の課題
である建築費高騰と人材確保の解決策
として修正案を提出したものである。

日本共産党
村川 真実

●急性期に特化した新病院建設により回
復期リハビリテーション病床はゼロとな
り、医療法人協和会の提案や、基本構
想から大きく変更があった。議決後に説
明するのではなく、まず市民や職員組合
に理解された状況を作るべきである。

市民派クラブ
中西 智子

●急性期病床を390床に増床する一方、
回復期リハビリテーション病床の廃止の経
緯には疑問が残る。また、コロナ禍に尽力
した病院職員の解雇は理不尽である。せ
めて現給保障は十分に行うべきで、職員
組合も５年という期間に同意していない。

動画でCheck!

  今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
 4p  代表質問…新年度市政に関する質問・提言
 8p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
10p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
12p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝小学校に水泳指導業務委託を展開
⃝室内温水プールの整備
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議案の審議 一般質問
市長が、新年度における市政の運営方針と予算に関する考え方を述べた「施政及び予算編成方針」
に対し、各政策会派の代表者が質問を行いました。
定例会の流れと、代表質問の主な内容をお知らせします。

～令和６年度の市政の運営方針と予算を問う～

全ての代表質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

定例会の主な流れ

　新年度の予算案が提出され審議する
2、3月の定例会を第１回として、議会の
1年が始まります。
　年に4回定例会を開催し、議案の審議と
一般質問により、市政をチェックしていき
ます。
　第1回定例会では、市長の「施政及び
予算編成方針」に対する代表質問も行い
ます。
　みのお市議会だより「ささゆり」では、
できるだけ定例会の流れに沿って、その
様子をお知らせしています。

開会

代表質問 このページ～P7

新年度は、～をめざし、
重点的に取り組みます

この施策は、どの
ように進めていく
のでしょうか？

市長

議員

　市長から「施政及び予算編成方針」の説明を受
け、政策会派ごとに質問を行い、市長や教育長が
答えます※第１回定例会（２、３月開催）で実施

議案の審議

❶予算や条例などの議案
について説明を受けます

～するための
経費を追加す
るものです

❷委員会で具体的な内容
について審査します

～のように
行います

P8～P9

P12～P15

❸委員会の報告を受け
て、各議員が賛成・反対
の意見を述べます（討論）

こういった
理由で 反対します

❹議員の多数決により、
議案の可決・否決を決定
します（採決）

P11

一般質問

各議員が、日頃の活動を通じて課
題と感じている市政全般のことに
ついて質問を行い、担当の部長な
どが答えます

もっと詳しく！ 定例会でのやりとり
当日なら
◦�議場や委員会室で傍聴ができます
◦�議場に来られなくても、パソコンやスマート
フォンでライブ中継をご覧いただけます

終わった後も
◦�録画映像をYouTubeで配信しています
◦�市役所別館1階行政資料コーナーや図書館、
市議会ホームページで、会議録をご覧いた
だけます

閉会

チェック
体制は？

賛成
反対

賛成者は
起立を

議長

部長など部長など

議員 議員

議
員

市長や職員

部
長
な
ど

～する必要が
あり、現在対
応しています

この件につい
て、市の考えを
教えてください

つながりのある
生き心地の良いまちをめざして

◦�支援教育支援員の確保策
◦�障がい者雇用の促進
◦�地区防災委員会の充実
◦�要支援者名簿の保管活用状況
◦�水道管路の耐震化の進

しん
捗
ちょく
状況

◦�新市立病院の医療体制の充実
◦�認知症対策の取り組み
◦�ベンチ・歩道の整備
◦�箕面船場阪大前駅・阪急箕面駅
周辺の活性化策
◦�観光戦略と市内回遊性の向上
◦�かやのこども園の開園に向けた
取り組み状況
◦�部活動地域移行の状況
◦�室内温水プール整備と活用策

など

ほかの
質問事項

高齢者、難聴者に優しい窓口整備
５歳児健診で発達の特性を早期発見

◦�「書かない窓口」の整備
◦�コミュニティセンター活性化に
向けたWi-Fi整備

◦�水道管路の陥没・空洞化調査
◦�新市立病院の小児・AYA世代※

のがん患者へのサポート
◦�農業公社の農福連携体制
◦�ヤングケアラーへの支援策
◦�児童発達支援センターの関係機
関連携と利用者の安心確保

◦�桜井駅南改札口の整備及び国道
までの歩道整備

◦�バス停の日よけ用屋根の設置
◦�おむつの定額制導入の検討
◦�不登校児童の寄り添い体制

など

ほかの
質問事項

箕面市議会 検索

箕面政友会
大
おお

脇
わき

 典
のり

子
こ

（質問者）
高橋 竜馬、中嶋 三四郎、川上 加津子、内海 辰郷

公明党
岡
おか

沢
ざわ

 聡
さとし

（質問者）
楠 政則、田中 真由美

P10～P11

※AYA世代…15歳から39歳の思春期・若年成人（Adolescent&Young Adult）の世代。

重度障害者のための生活介護事業所が順次整備され、将来
的に３カ所になる。これらの施設はニーズの高い入浴サー
ビスや緊急ショートステイ事業を必ず取り入れるとともに、
福祉避難所としての機能も備えるべきだが、市の見解は。
入浴サービス及び緊急ショートステイは要望を受けており、
指定管理者の意見も聞きながら早期解決に向け、必要性を
検討している。３施設とも福祉避難所に位置付け、自宅や地
域の避難所では生活が難しいかたの避難先として活用する。
支援学級や通級指導教室に通う児童生徒数は毎年増加して
おり、対応する教員の不足が懸念される。本市が最も大切
にしてきた「ともに学び、ともに育つ」インクルーシブ教
育を守るためにも体制整備が不可欠だが、見解は。
全国的な教員不足から、支援教育担当に限らず欠員が埋ま
らない状況。教育委員会としても確保に向けあらゆる手立
てを講じている。新たな制度を最大限活用するとともに、
欠員情報を早期に得られるよう学校と連携を密にしていく。

問

答

問

答

市の窓口において、高齢者や難聴者など声が聞き取りにく
いかたはどうしても発声が大きくなり、個人情報が周囲に
聞こえてしまう場合がある。プライバシー保護の観点から、
軟骨伝導イヤホンなどの常備が必要と考えるが、見解は。
窓口対応の環境整備については、先進事例を積極的に情報
収集し、今回提案のあった軟骨伝導イヤホンやICT機器の
活用を含め、高齢者などに有用な機器の導入を検討してい
く。
５歳児健診及び実施後のフォローアップ体制の充実は、安
心して就学するため、保護者が我が子の発達の特性を理解
し、関わり方などを専門家に相談できる場として重要だと
考えるが、市の見解は。
５歳児健診は大切な機会の一つであるが、実施にあたって
は現行の体制における課題抽出、医師などの人員及び会場
の確保など課題整理が必要であり、今後国の動向や先行事
例の状況を把握し、研究、検討を進めていく。

問

答

問

答

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

代
表
質
問

代
表
質
問
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市民に寄り添い市民の立場に立った
市民協働のまちづくりの提案

◦�財政の中長期の見通し
◦�上下水道事業のPFASへの対応
◦�（仮称)健康チェック村の透明性
◦�桜井駅南改札口設置と周辺まち
づくりの進

しん
捗
ちょく

◦�AIオンデマンド交通※への取り
組み

◦�｢ともに学び、ともに育つ｣ 教
育の現状と今後
◦�室内温水プール整備と水泳指導
業務委託との関連と今後
◦�小中一貫教育と船場新設校の取
り組みと進捗
◦�ユネスコの包括的性教育の認識
◦�男女協働参画推進に対する見解
◦�総合計画策定の必要性

など

ほかの
質問事項

北大阪急行線の延伸を起爆剤として
市の発展を持続させるまちづくり

◦�北大阪急行線延伸後の市の新た
なまちづくり
◦�市の財政を支えるボートレース
事業の持続的な運営
◦�大阪・関西万博を契機とした箕
面観光の復活
◦�指定管理者の運営による新市立
病院の質の高い医療の提供
◦�みのおサンプラザ１号館の建て
替えと箕面駅周辺の活性化
◦�船場新設校の小中一貫教育
◦�今後進める小中一貫教育のメリ
ットとデメリットの解決法
◦�いじめ問題への姿勢と取り組み
◦�部活動地域移行の認識と方針

など

ほかの
質問事項

深刻化する災害への対応力強化と
待機児童解消に向けた保育士確保対策

自由民主党
船
ふな

瀬
せ

 泰
やす

孝
たか

（質問者）
藤田 貴支、中井 博幸、牧野 芳治

◦�財政中長期試算の適正性
◦�市債の平準化対応
◦�オルタナの森・Minohの運営
形態の見直し

◦�観光回遊施策の促進
◦�水道事業府域一元化への対応
◦�船場地区のヘルスケア推進拠点
機能の具体化

◦�（仮称）ワークセンター小野原の
開設

◦�市内緑化政策の促進強化
◦�大阪大学跡地活用事業での住環
境配慮

◦�AIオンデマンド交通※の展開
◦�室内温水プールの整備計画

など

ほかの
質問事項

物価高騰から暮らしを守り、 
医療・福祉の充実で命と健康を守る箕面へ

大阪維新の会
桃
もも

山
やま

 悟
さとる

（質問者）
尾﨑 夏樹、山根 ひとみ、神代�繁近、武智 秀生

◦�「新改革プラン」と市財政
◦�北大阪急行線延伸とまちづくり
◦�財政運営基本条例と財源の活用
◦�商業観光振興条例の制定
◦�国民健康保険料の負担軽減
◦�重層的支援体制とCSWの配置
◦�補聴器購入補助制度の導入
◦�中学校の35人学級の拡大
◦�大阪・関西万博への児童生徒参加
◦�学校給食費の無償化の実施
◦�公立幼稚園廃止・こども園化
◦�小中一貫校の建設の見直し
◦�環境・防災・安全のまちづくり
◦�川合・山之口地区整備と渋滞対策
◦�ジェンダー平等・平和の取り組み

など

ほかの
質問事項

※AIオンデマンド交通… 運行ルートを定めずに予約に応じて最大限効率的に乗り合いが可能となるよ
うAI（人工知能）により乗降場間の最短経路を設定し運行する手法。

市民派クラブ
増
ます

田
だ

 京
きょう

子
こ

（質問者）
中西 智子

日本共産党
名
な

手
て

 宏
ひろ

樹
き

（質問者）
村川 真実、神田 隆生

役職付職員の年度内退職が続く中、市民の立場に立ち、よ
り良い対応ができる職員が報われることでやりがいのある
職場であるべき。この観点から人事・給与構造改革の見直
しを求めるが見解は。
客観的な評価を基に調整した人事考課の結果を昇任・昇給
に反映させてきたが、令和４年度に実施した職員アンケー
トの結果を踏まえ、制度の一部変更を予定している。今後
も必要に応じて制度を見直し、職員の納得性を高めて組織
のパフォーマンス向上をめざす。
新船場東公園の跡地に高層マンションが建つことで、船場
東地区は無機質な建物が連なるだけの、緑が乏しいまちに
なるのではと懸念している。ウォーカブルなまちづくりを
めざすなら緑は不可欠だと考えるが市の見解は。
大阪船場繊維卸商団地協同組合と意見交換をする中で、街
路樹や民間敷地における緑の空間の創出など、まちの魅力
を高める緑の在り方を検討している。

問

答

問

答

能登半島地震では破壊された通信環境がスターリンクによ
り迅速に復旧した。スターリンクの配備や、コストを鑑み
その他の方法も含めた本市の通信インフラの災害時強化策
を問う。
避難所では特設公衆電話の設置や学校の学習Wi-Fiを開放
し、対策本部ではMCA無線や固定型・携帯型の衛星電話
を配備。スマートフォンからスターリンクの衛星に直接通
信するサービスが開始される予定であり注視していく。
現在取り組む各保育士確保施策を効果検証した上で、抜本
的予算の増加見直しが必要であり、保育士をめざす学生への
支援補助金の受給要件緩和を行い、卒業後、本市で保育士
になる学生を増やすべきであると考えるが、市の見解は。
保育士確保対策強化のため、市民と他市民の支給要件を統
一することとし、事務を進めている。今後は学生支援補助
金などの費用対効果の検証や見直しを随時行い、他市と比
較して、より魅力ある効果的な施策の実施に努めていく。

問

答

問

答

箕面萱野駅に近い芝如意谷線や石丸粟生外院線周辺の市街
化調整区域の乱開発や資材置き場などへの転用を防止する
ために土地区画整理事業などの検討を進めるべきと考える
が、今後のまちづくりにおける市の見解は。
既に土地所有者の把握やまちづくりの進め方について検討
しており、農業者を含めた土地所有者の意向を踏まえつつ、
持続発展の礎となる新たなまちづくりを進めていく。
消防の広域連携は迅速かつ効率的な活動が可能となり、市
民の生命財産を守る上で必要不可欠である。また、水道事
業では大阪広域水道企業団に自治体13団体が統合した。
広域連携推進の市の取り組みと今後の方針は。
消防事業は新年度から開始する通信指令業務の共同運用の
効果検証を踏まえ、府域一元化に向け国、府、府域市町村
と意見交換を重ねていく。水道事業は単独経営継続と大阪
広域水道企業団に統合した場合とを比較し、統合の効果が
確認できれば令和９年度統合に向け検討を加速させる。

問

答

問

答

労働環境を保護し、市内企業の育成、地域経済活性化のた
めの公契約の実態把握・調査や、先進事例の調査・検証を
実施し、審議会設置などの取り組みを進め、公契約条例の
制定をめざすことを求めるが、市の見解は。
本市では、契約書に受注者が法令を遵守し法令上の責任を
負うことを明記するなど、契約で適正な労働条件と賃金水
準の確保がはかれるようにし、労働関係法規の遵守につい
ても周知・啓発に努めており、条例制定は予定していない。
市立病院と指定管理者候補の医療法人協和会との統廃合計画
では、公務員の病院職員は民間職員に替わり、豊能医療圏で
は病床削減になる。提案のあった急性期病床は326床から
390床に拡大するが、職員、スタッフは十分確保できるのか。
医師の確保には、大阪大学との連携を強化し、指定管理者
候補者とともに邁

まい
進
しん
している。医師を除く現市立病院職員に

ついては、転籍する職員の給与保障のための人材確保対策
補助金を３年６カ月の間、指定管理者に財政支援していく。

問

答

問

答

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ
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（審査議案／条例８件、予算６件）
条例改正 �箕面市一般職の職員の給与に関す

る条例�
◦�市職員のテレワークの現況と推進のための取り組み※
◦�在宅勤務等手当の支給に伴う通勤手当の調整

条例制定 �箕面市会計年度任用職員の給与及
び費用弁償に関する条例等�

◦�期末勤勉手当支給による歳出額とその他の待遇改善点
◦�勤勉手当一律支給の理由と人事考課結果の反映

条例改正 �箕面市財政運営基本条例�
◦�財政上の配慮を要する特定事業として新たに新市立
病院整備特定事業を規定する必要性の有無
◦�財政規律の堅持と計画行政・健全財政の継承

当初予算 �令和６年度一般会計�
◦�AIオンデマンド交通※実証運行での共創の仕組み

◦�電子入札移行に伴う支援体制の構築
◦�行政文書チェックにおける文書改革専門官の導入
◦�自治会設置の防犯カメラの補助金上限額の見直し
◦�労務管理専門家の指定管理者候補者選定会議への参
画
◦�非正規職員の処遇格差の改善
◦�プレミアム付商品券デジタル化の有用性
◦�大阪・関西万博開催に伴う本市への誘客策
◦�府運営施設の本市への管理移譲による観光活性化
� など

（審査議案／条例２件、予算３件）
条例改正 �箕面市立小・中学校設置条例の� �

一部を改正する条例�
◦�第五中学校の市立病院跡地への移転

補正予算 �令和５年度一般会計�
◦�保育士確保対策に関する各種補助金の執行率
◦�保育施設へのカメラ及びパーテーションの設置

当初予算 �令和６年度一般会計�
◦�外国人防災アドバイザーの養成と今後の取り組み
◦�市民ギャラリー「チカノバ」の夜間の防犯対策※
◦�教員・教頭事務支援員の事務内容及び配置人数
◦�保育・幼児教育センターでの職員向け研修の課題
◦�保育施設の入所申し込みオンライン化による効果
◦�困難を抱える子育て世帯への家事や育児に対する支
援
◦�かやのこども園の開園に向けた準備

◦�子どもの立場を考えた民間病児保育室の運営
◦�児童発達支援センター開設による相談体制の充実
◦�子育て応援アプリの機能の詳細
◦�水泳指導業務委託に関するアンケートの結果
◦�小・中学校への送迎による通学支援
◦�スケートボード場の利用料金及び有効活用
◦�幼保小の架け橋プログラムにおける保護者の参加
◦�学校の長寿命化改修工事の順位付け基準
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中西智子　副委員長／桃山悟　名手宏樹、船瀬泰孝、中嶋三四郎民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／高橋竜馬　尾﨑夏樹、増田京子、中井博幸文教常任委員会

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／川上加津子　副委員長／楠政則　神田隆生、山根ひとみ、藤田貴支、内海辰郷総務常任委員会

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、ボートレースなど
【委員】委員長／武智秀生　副委員長／村川真実　大脇典子、田中真由美、牧野芳治建設水道常任委員会

（審査議案／条例10件、予算７件、その他４件）
当初予算 �令和6年度一般会計�
◦�市内の空き家の現状と空き家発生の事前予防策
◦�急傾斜地崩壊対策の事業内容の詳細
◦�ジャパンエコトラックで指定予定のトレッキングル
ートや止々呂美地区の森林環境整備※
◦�公園防犯カメラの更新台数と順序
◦�ベンチ設置計画の周知方法
◦�箕面今宮線道路安全対策の進

しん
捗
ちょく
と今後の方針

◦�スカイアリーナ敷地内駐車場の拡張に伴う市有建築
物修繕担当者の作業所の移転先と作業内容
◦�新たな消防拠点の整備計画
◦�広域消防指令情報システムの共同運用開始
◦�高所カメラを導入するメリット
◦�市内公共施設のAED設置状況と有効活用に向けた
取り組み

当初予算 令和6年度水道事業会計�
◦�漏水の発生状況、未然防止策や管路更新計画
◦�上下水道施設整備基本・実施計画の見直し

当初予算 令和6年度公共下水道事業会計�
◦�下水道管路の老朽化・耐震化対策

当初予算 �令和6年度ボートレース事業会計�
◦�インターネットでの売り上げ見込みと形態別の占有率
� など

（審査議案／条例11件、予算11件、その他１件）
条例制定 �箕面市国民健康保険財政調整基金条例�
◦�保険料の府内完全統一に伴う基金の運用と剰余金の
使途

条例改正 箕面市高齢者等介護総合条例�
◦�所得階層ごとの料金設定と負担の平準化

条例改正 �箕面市病院企業職員の給与の種類
及び基準に関する条例�

◦�近隣市との会計年度任用職員の給与比較

当初予算 令和６年度一般会計�
◦�コミュニティセンターの窓口オンライン化
　・電話予約センターの設置と窓口業務の負担軽減
　・オンライン予約の促進と操作説明会の開催
◦�（仮称）健康チェック村の整備※
　・使用する機器と対象者
　・人が集まる仕組みづくりと広報

◦�重層的支援体制の整備による既存サービスの効果的
な連携
◦�あかつき園の建て替えと（仮称）ワークセンター中部
の整備状況

当初予算 令和６年度病院事業会計�
◦�コロナ５類移行後の病床稼働率と今後の見通し
◦�医師の働き方改革とタスクシフト
� など

※�身体機能などの測定や総合的な健康助言が受けられる「（仮称）
健康チェック村」の設置に向けた実証事業に取り組みます。

※AIオンデマンド交通の注釈は6ページをご覧ください。

※�箕面船場阪大前駅の開業に合わせ、駅エントランス地下３階にオー
プンしました。ギャラリーのほか、会議室やカフェを併設しています。

市民ギャラリー「チカノバ」

※�観光スポットの紹介を盛り込んだトレッキング・サイクリング
のルートマップを作成しました。

※�市ではテレワークの運用に関する実施要領を定め、職員が働き
やすい環境づくりに努めています。

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

常
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員
会

常
任
委
員
会

ささゆり　2024.5.15　vol.135 9ささゆり　2024.5.15　vol.1358



本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

全ての討論を動画で視聴できます

動画の内容は公式記録ではありません。
箕面市議会 検索

●これまで教育委員会は計画を策定し、小中一
貫教育を推進してきた。二転三転した新設校問

賛 

成

反 

対

題が、今回の条例改正により決着するため賛成
するが、影響が大きい中小学校の児童、保護者
などに丁寧な説明と対応を望む。（自・中井）
●2016年は小中一貫校、2020年は市民参加の
ワークショップも行い、小学校のみに方針変更。
今回は中小学校児童が中学校から合流する複合
型小中一貫校とした。二転三転する方針と小中
一貫教育の精査が不十分なため反対。（市・増田）

市立病院跡地に第五中学校を移転し、（仮称）船場小
学校と併せた施設一体型小中一貫校として設置する
ため、第五中学校の位置及び改正条例の施行日を変
更するもの。

賛 

成

採決に付された69議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。
（欠席議員は除く）

賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対
－：欠席

政
策
会
派

箕面政友会 大阪維新の会 自由民主党 公明党 日本
共産党

市民派 
クラブ

議
決
結
果

議
員
名

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

中
嶋
三
四
郎

川
上
加
津
子

内
海
　
辰
郷

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

武
智
　
秀
生

船
瀬
　
泰
孝

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
野
　
芳
治

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

岡
沢
　
　
聡

村
川
　
真
実

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

令和６年度 
当初予算

令和６年度
箕面市一般会計
予算

（原案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

（修正案：神田
隆生議員ほか
４名提出）

× × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ 否
決

令和６年度箕面市特別会計
国民健康保険事業費予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ × × × ○ ○ 可

決

令和６年度箕面市特別会計
介護保険事業費予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ × × × ○ ○ 可

決

令和６年度箕面市特別会計
後期高齢者医療事業費予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ × × × ○ ○ 可

決

令和６年度箕面市ボート
レース事業会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ × × × × × 可

決

新市立病院整備
事業の財源確保
などに関する改正

箕面市財政運営基本条例改正
の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

（仮称）箕面市立船場小学校
の設置を定める条例の施行
期日を変更するなどの改正

箕面市立小・中学校設置条例
の一部を改正する条例改正の
件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

国民健康保険完全広
域化による基金の取
り扱いを定める議案

箕面市国民健康保険財政調整
基金条例制定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 可

決

公共施設の指定
管理者を指定す
る議案

指定管理者の指定の件
（箕面市立病院） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

介護保険料を
改定する改正

箕面市高齢者等介護総合条
例改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 可

決

令和６年度 
補正予算

令和６年度
箕面市病院
事業会計
補正予算

（第１号）

（修正案：中嶋
三四郎議員ほか
３名提出）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ × × × × × 可
決

（修正可決部分
を除く原案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ × × × × × 可

決

議長（大阪維新の会：神代繁近）は採決には加わりません。

指定管理者の指定の件
（箕面市立病院）可決

指定管理者候補者として医療法人協和会を提案す
るもの。指定管理は令和７年度から現市立病院で
開始し、船場地区に新設する新病院開設後20年間
を期間とする。

●市長自ら先頭に立ち、先進的取り組み事例を
視察するなど、市立病院の再生に向けて改革の
議論を推進してきた。議会も特別委員会を設置
し運営について検討を重ね、指定管理者制度の
有効性を確認してきたので賛成。（維・尾﨑）
●公立公営の病院を現状でどう実現するのか対
案を求めたが示されず無責任である。病院運営
は今年度も約15億円の赤字が見込まれ、職員の
処遇改善も見込めず、今のまま進んでも決して
良い姿にはたどり着かない。（政・中嶋）
●市直営の市立病院の存続を求める市民の声が
ある中、指定管理者制度を導入し、職員組合と
の人材確保対策補助事業の期間における合意も
なく、基本構想の内容から変更した上、指定管
理者を決定するもので反対。（共・名手）
●病床数390床に対応するための人的体制が示
されず、職員組合との合意も得られていない
上、評価制度も不十分であり、医療事故関連の
議会への情報提供が後退することも明らかであ
る。（市・中西）

反 

対

賛 

成

原案　市税を主な財源として、市が行う事業の
大部分を経理する中心的な会計である一般会計
の令和６年度当初予算。歳入歳出予算総額687
億5,000万円、あいあい園移転整備事業などの
継続費、ふるさと寄附金推進事業などの債務負
担行為　ほか

修正案　（神田隆生議員ほか４名提出）
制度移行支援臨時事業ほかの増額、（仮称）健康
チェック村モデル事業ほかを減額するなどし、
一般財源以外の財源を差し引いた差額分につい
て、予備費に積み増ししようとするもの。

可決

否決

令和６年度箕面市一般会計予算

●大阪・関西万博推進事業について、経済効果
のみならず観光や文化・教育の促進など、次世
代に多くの伝統や遺産が引き継がれることが予
想される。万博現地会場の参加準備や、市内の
子どもたちの万博無料招待など機運醸成に向け
た予算に賛成。（維・山根）
●就学援助の認定基準を下げることは、貧困の
根本的解決ではない。一方で制度に対する市の
取り組みは丁寧で、支援対象外の家庭のお困り
を察知した場合には、環境悪化の前に対応をし
ている。さらに、国や市による他の経済的な支
援もあることから修正案に反対。（公・楠）
●重度障害者のための生活介護事業所整備を始
め、室内温水プールやベンチ整備、防犯カメラ
更新、市内初の公立幼保連携型認定こども園
「かやのこども園」開園、消防拠点整備など市
民福祉の向上や、利便性に繋がる重要な事業が
多数措置されており、原案に賛成。（政・大脇）
●原案はマイナンバーカード普及、（仮称）健康
チェック村など不透明な事業の推進、市街化調
整区域の開発で緑を壊し、大阪・関西万博推
進、競争教育の推進、福祉職員を増やさないな
どで反対。修正案は一部を見直し弱い立場の市
民の福祉向上に組み替えるもの。（共・名手）

修
正
案
反
対

原
案
賛
成

修
正
案
賛
成

原
案
反
対

箕面市立小・中学校設置条例
の一部を改正する条例改正の件可決

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

討
論
討
論

政箕面政友会 維大阪維新の会 自自由民主党 公公明党 共日本共産党 市市民派クラブ
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市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

動画の内容は公式記録ではありません。

～市政のここが聞きたい～

全ての一般質問を
動画で視聴できます

箕面市議会 検索

市内自転車通行空間の
現状と提言

市道中央線の箕面市役所前交差点から稲１丁目交差
点間で整備された自転車歩行者道は「安全になっ
た」「見やすく接触事故が減った」などと非常に評判
が良い。歩道の幅員が広く、特に自転車の安全性・
利便性を向上させる必要がある場合、自転車歩行者
道を新たに整備するのか。今後の整備計画を問う。
令和５年度は、市道中央線の稲１丁目交差点から
萱野３丁目交差点までの約500ｍの区間で整備を
進めており、令和６年度
からは、市道萱野東西線
及び市道萱野１号線など
の整備を進め、市道中央
線の桜４丁目交差点から
池田市境までの約１km
の区間で自転車通行空間
の設計を実施する予定。

問

答

箕面市役所の職場環境

みどりまちづくり部や上下水道局では、技術職員
の中途退職が多く、技術の継承が行われないまま
退職するため、業務に必要な技術を持つ職員が育
たないと聞いているが、実情は。
令和元年度と令和５年度の比較では、組織の中核
を担う監督職が減少しているが、実務経験を伴う
技術系の有資格者の採用や、市OBを会計年度任用
職員として任用し、影響が出ないよう努めている。
市の人事考課制度は良くできた制度だと思うが、
常に見直しを行い、より良い制度に改正していく
ことが重要。令和６年度から制度の一部改正を行
うことになったが、どのように変わるのか。
副部長級以下の職員と同様に、部長級職員も多面
評価、相対評価の対象としたほか、多面評価の考
課者数の変更、考課者による総合所見記入の必須
化、考課者区分の評価ウェイトの変更などを行う。

問

答

問

答

市民の感覚に添った危険箇所・
問題箇所への対応を

本市では平成25年９月作成の「道路施設整備の優
先順位づけ基準」に基づいて危険箇所・問題箇所
への対応を実施している。しかし「なぜこの場所
が修繕されて、もっと危険な箇所を改善・修繕し
ないのか」といった市民の視点と市の基準にずれ
が生じている場合があるが、見解は。
道路施設に関するさまざまな要望に対して、緊急
性の高いものや、機能の復旧が必要なものは基準
によらず随時対応してい
る。基準の運用開始から
10年が経過しているた
め、市民の意見や個々の
現場、全体の状況を把握
しながら基準の見直しを
行っていく。

問

答

住みたいまちづくり

本市に住みたいと思ってもらうためには、他市と
の差別化をはかり、ブランディングが必要と考え
るが、箕面ブランドの構築について市の見解は。
緑豊かで住み続けたい、子育て・教育日本一のま
ちづくりに取り組むことが近隣都市との差別化に
なる。独自の個性と魅力あるまちづくりを進める。
箕面の魅力を知ってもらい、訪れてもらうのは非
常に重要。住民目線で考えたとき、住みよい環境
と訪れたい環境はどのよ
うに両立させていくのか
訪れる人が快適に過ごせ
住んでみたいと思うまち
は、既に住んでいる住民
も誇りを実感できるまち
と認識している。引き続
き両立に取り組む。

問

答

問

。
答 、

より活発な防災活動の
推進をめざして

地区防災委員会は、自治会員が中心となって活動
している。地域防災ステーションは自治会員のた
めだけにあるわけではないが、管理と資器材を使
用した防災訓練の実施は自治会に任されている。
自治会の未加入者に対してどうすれば自治会の重
要性が届くかを検討するとともに、自治会への補
助金の増額を希望するが、見解を問う。
他にいじめ問題
広報紙に自治会加入・結成を促す記事を掲載して
加入促進に取り組んでいるが、決定的な解決策が
ないのが現状である。他市の事例を含め情報収集
しながら、導入可能であるものは迅速に対応する
などの丹念な取り組みを継続していく。地域防災
ステーションの運用に関する自治会員の負担や補
助金の増額の必要性は、今後、実情を把握するた
め自治会アンケートなどで確認を行っていきたい。

問

答

障害者雇用を拡充する
事業体の創設を提案！

障害者市民の自立を実現するためには、一般就労
における雇用創出が必要である。そのためには安
定・継続した仕事が不可欠となることから、法に
基づく優先調達制度を事業基盤に据えた新たな事
業体を、官民共同出資によって創設することが有
効と考えるが、市の見解を問う。
市では箕面市障害者事業団やあかつき福祉会と取
り組んできた実績があり、受注拡大に向けた営業
力やマネジメント力を発
揮する新たな事業体が実
現すれば、現状の課題解
消及び優先調達のさらな
る拡大への支援にもなる
ため、実情に即した事業
体の在り方について研究
を進めていく。

問

答

大阪維新の会

武
たけ

智
ち

　秀
ひで

生
お

自由民主党

中
なか

井
い

　博
ひろ

幸
ゆき

自由民主党

藤
ふじ

田
た

　貴
たか

支
し

箕面政友会

高
たか

橋
はし

　竜
りょう

馬
ま

箕面政友会

川
かわ

上
かみ

　加
か

津
づ

子
こ

箕面政友会

中
なか

嶋
じま

　三
さん

四
し

郎
ろう

箕面市役所前交差点東側の
自転車歩行者道

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ
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※ハット箕面友好ハウス…�両国の交流と親善の拠点としてニュージーランド・ハット市に1999年に整
備されました。

災害弱者や 
ジェンダー視点の防災対策

大規模災害時に備え、配慮が必要な市民の個別避
難計画策定に向けて、個々の事情に沿った作成が
必要だが、現在の課題と対策は。
本人や家族による計画作成が困難なケースがあり、
ケアマネジャーや相談支援専門員に作成を委託す
るための予算を令和６年度に計上した。
東日本大震災の教訓から、災害時に地域のリーダ
ーとなる女性を育てる動きが全国に広がっている。
多様性が尊重される時代においてジェンダーの視
点や人権を大切にし、細やかな配慮で避難所運営
を行える女性リーダーの育成について市の考えは。
現在、地区防災委員会の女性役員は約20％であ
る。府開催の自主防災組織リーダー育成研修に地
区防災委員会役員が参加し、資質向上に努めてい
るが、今後は役員以外の班長や参画団体の会員に
も受講を案内し、リーダー育成に努めていく。

問

答

問

答

シェアサイクルの 
他市状況と本市の方向性

シェアサイクルは近距離の移動に利用でき、エコ
で便利なため普及が進んでいると聞くが、導入に
向けた近隣他市の取り組み状況は。
豊中市は令和元年度から３年間実証実験を行い、
令和４年11月から本格実施。池田市、吹田市も令
和６年３月31日まで実証実験を実施している。
シェアサイクルは市の費用負担がなく、市民も導
入を希望している。本市でも導入すべきと考える
が、今後の方向性は。
豊中市の本格実施の状況
や、池田市、吹田市の実
証実験結果の情報を収集
し、本市での具体的な事
業内容を深め、速やかな
導入に向けて進めてい
く。

問

答

問

答

ユニバーサルなまちづくりを
もっと前に

誰もが遊べ、使えるインクルーシブ遊具は、全国
でも市内でも増えてきており喜ばれているが、令
和６年度にリニューアル予定の３公園での設置は
あるか。
令和６年度にリニューアル工事を実施する予定の
３カ所の公園にインクルーシブ遊具を設置する予
定はないが、今後も引き続き、同様の遊具などの
設置を検討していく。
市内では背のばしベンチの導入などが喜ばれてい
るが、全国ではユニバーサルデザインベンチの設
置が広がっている。ユニバーサルなまちづくりが
推進される中で、今後の設置予定や検討状況は。
ユニバーサルデザインベンチの設置予定について
は、その仕様や評価が確立されておらず、今後、
その使い勝手も含めて、設置の可否を検討してい
く。

問

答

問

答

街路樹伐採における
教訓と継承

土地所有者の申請に基づき、市・地域の財産であ
るケヤキが市の承認を受けて伐採された。７年前
にも同じ地域で同様の街路樹伐採がされた際に、
建築主と自治会で緑を大切にするという確認がさ
れていた。こういった経過があるにも関わらず、
今回の伐採は当時の教訓が全く生かされていない。
どのように教訓は継承され、事務引き継ぎがされ
ていたのか。
過去の街路樹伐採における指摘を真摯に受け止め、
伐採理由の確認や伐採の回避に努めるよう事業主
へ指導し、伐採が不可避である場合には、新しい木
を近くに植え替えるよう指導している。今後、住民
から納得いただけるよう、伐採が避けられないか厳
しく見極めるとともに、伐採する樹木には伐採理由
を一定期間掲示するなど、周辺住民などへの事前
の情報提供も含めたルール化を導入していく。

問

答

市民派クラブ

中
なか

西
にし

　智
とも

子
こ

大阪維新の会

尾
お

﨑
ざき

　夏
なつ

樹
き

日本共産党

村
むら

川
かわ

　真
ま

実
み

箕面政友会

内
うつ

海
み

　辰
たつ

郷
くに

反対 賛成

紹介議員を通じて、
議長へ請願書を提
出します

希望すれば、委員
会で提出者が意見
や思いを述べるこ
とができます

採択されたものは
市や教育委員会な
どに送付され、議
会はその処理の経
過、及び結果の報
告を求めることが
できます

請 願 とは

市などへの意見や要望を、紹介議員を通じて市議会へ提出する制度
※憲法第16条の規定により、国民に保障された請願権に基づきます 他にも

という制度があります
全議員に配布し、議会としての
取り扱いを決定します

陳情（要望）

請願と違い、紹介議員は不要

※�詳しい提出方法は、
市議会ホームページ
をご覧ください

採決採決提出提出 意見陳述意見陳述

市議会には、
年間約30件の請願、陳情書
が提出されています！

※常時受け付けていますが、
　各定例会ごとに取り扱うため、
　提出期限を設けています

1995年にニュージーランド・ハット市と国際協力
都市提携を締結し、来年30周年を迎える。30周年
に向けて記念事業の予定はあるか。
記念式典のほか、市民団体や国際交流協会と協働
し、より多くの市民にハット市との交流などを知
ってもらうイベントの開催を検討していく。
当時は行政が中心となりさまざまな事業が行われて
いたが、最近はほとんどない。国際交流協会が担う
べき役割など、現在の姉
妹都市交流の課題は。
ハット市で、組織として
の担当者や受け入れ担当
の市民団体の不在などが
課題。国際交流協会によ
る市ハットクラブの活動
支援を改めて呼び掛ける。

問

答

問

答

姉妹都市交流

大阪維新の会

山
やま

根
ね

　ひとみ

ハット箕面友好ハウス※

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

5  30～6  19 開催予定次回定例会のお知らせ

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

➡  次号は、令和6年8月15日発行予定です

今回の取材担当 ： 増田京子、船瀬泰孝、楠政則 vol.32

　北大阪急行延伸線の開業日である3月23日に、「箕面市立な
か幼稚園閉園式」が開催されました。菜種梅雨の空模様の
中、市立なか幼稚園に携わってくださった歴代の園長さん、
卒園者や保護者のみなさん、地域のみなさんの参加があり、
あたたかな雰囲気でした。式中、園児の歌声とともに綴られ
た44年間の園の記録映像には、胸がいっぱいになりました。
園長先生の「いつの時代も、そこには、のびのびと成長する
園児の姿と、園児を見守り育てる笑顔がありました」とのお
言葉がいつまでも、心に響いていました。44年間、ありがと
うございました。

ありがとうありがとう
箕面市立なか幼稚園箕面市立なか幼稚園

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）

1

2 3
文教

4
民生

5
建設水道

6
総務

7 8
常任委員会

9 10 11 12 13 14 15

16 17 18 19 20 21 22
本会議② 本会議③

6 June 

Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

26 27 28 29 30 31
本会議①

5 May 202410時開会

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。
視覚障害のあるかたで希望
される場合は、議会事務局
へご連絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

箕面市
統一キャンペーン

告示 8/18

選 挙
8/25

市長・
市議会議員
選挙

投票は18歳から

　議員の任期満了に伴う４年
に一度の市議会議員選挙が８
月25日（日）に行われます。
　また、市長選挙も同時に行
われます。
　政治に参加する一番身近な
方法が選挙です。ぜひ投票し、
市政に一人ひとりの声を届け
ましょう！

以下の行為は、公職選挙法により禁止されています。
有権者も罰せられる場合があります。
暑中見舞いなどの
あいさつ状

あいさつを目的と
する有料広告

寄附の要求お祭りへの差し入れ、
会合への祝儀など

候補者などが、選挙区内のか
たに出すことは禁止されてい
ます。（自筆による返事を除く）

候補者などや後援団体が、選挙区内の
かたに対して、名刺広告などを新聞な
どに載せることは、禁止されています。

有権者が候補者などに、選挙区内の
かたに対する寄附を求めることは禁
止されています。

※候補者など…候補者、候補者になろうとするかた、現在公職にあるかた

候補者などや後援団体が、選
挙区内のかたに寄附をするこ
とは、禁止されています。

令
和
6年（

2024年
）5月

15日
発
行

み
の
お
市
議
会
だ
よ
り

vol.135
編
集
・
発
行
／
箕
面
市
議
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広
報
委
員
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